# **Machen Sie mit!**

## Bundeszahnärztekammer baut Parodontitis-Kampagne aus

Neue Wege in der Gesundheitsaufklärung geht die Bundeszahnärztekammer. Bei ihrer Social-Media-Kampagne über die Früherkennung von Parodontitis arbeitet die Bundesorganisation jetzt mit dem Bundesverband der Niedergelassenen Diabetologen (BVND) zusammen. Praxen können die gemeinsame Aktion unterstützen.

Diabetes mellitus und Parodontitis sind Volkskrankheiten mit klinischen und immunologischen Ähnlichkeiten. Zudem gibt es gemeinsame Risikofaktoren: Sowohl Diabetes vom Typ II als auch Parodontitis hängen unmittelbar mit dem Lebensstil der Erkrankten zusammen. Außerdem sind häufiger Patienten in höherem Alter betroffen. Und schließlich ist die bidirektionale Beziehung zwischen Parodontitis und Diabetes mellitus wissenschaftlich erwiesen.

#### Unübersehbare Wechselwirkungen

So haben Menschen mit Diabetes zum Beispiel ein bis zu 3,5-fach erhöhtes Risiko für Parodontitis. Etwa 75 Prozent aller Menschen mit Diabetes leiden wiederum unter Entzündungen der Mundschleimhaut. Davon ist ein Drittel sogar von einer schweren Parodontitis betroffen. Damit ist der Zahnfleischschwund neben einer diabetischen Retinopathie, Neuropathie, Nephropathie und den kardiovaskulären Komplikationen eine weitere Folgeerkrankung von Diabetes mellitus.

Umgekehrt fördert eine Parodontitis auch Diabetes: Bei einer schweren Parodontitis etwa ist das Risiko für die Entstehung von Diabetes um 53 Prozent erhöht. Darüber hinaus erschwert Parodontitis bei Diabetikern die glykämische Einstellung.

### **Neuer Kooperationspartner**

Um Patientinnen und Patienten über diese Zusammenhänge aufzuklären, haben der Bundesverband Niedergelassener Diabetologen (BVND) und die Bundeszahnärztekammer (BZÄK) im Rahmen ihrer Aufklärungsarbeit eine Kooperation gestartet. Sie soll besonders jene Menschen erreichen, die aufgrund von Vorerkrankungen höheren Risiken ausgesetzt sind.

Zahnmediziner und Diabetologen können sich aktiv an der Kampagne beteiligen. Für Arzt- und Zahnarztpraxen gibt es seit Kurzem auf der offiziellen Landingpage paro-check.de neue Plakatmotive sowie Text- und Bildvorschläge (siehe Kasten "Materialien im Netz").

Redaktion

#### **MATERIALIEN IM NETZ**



Sämtliche Materialien zur Aufklärungskampagne "Parodontitis frühzeitig erkennen" wie Plakate, Textbausteine und Motive sind unter folgendem Direktlink zu finden: https://paro-check.de/download

DIABETES
+ PARODON
IST WIE
MONTAG
+ MORGEN

DIABETES + PARODO IST WIE SCHLAG + LOCH

Bildmotive wie diese verbreiten die Bundeszahnärztekammer und der Bundesverband Niedergelassener Diabetologen derzeit in Social-Media-Portalen.

Quelle: paro-check.de



**12** BZB Oktober 2022